

## LA FIESTA NACIONAL DEL CAUDILLO

### España entera, unida en un solo anhelo, manifestó su adhesión y cariño al Generalísimo Franco, salvador de la Patria

#### España es Franco

Lo decíamos hace unos días, en un editorial, y el pueblo de nuestra santa tierra nos lo ha corroborado en ese día de la Fiesta Nacional del Caudillo, en que no ha habido más que una vibración, un anhelo igualmente sentido y exteriorizado: España, Franco, Jefe del Estado; Franco, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales; Franco, Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., Franco señor y dueño de su patria. Pero, entendiéndose bien, Jefe de todo, porque lo quiere España toda, que acata su disciplina y su mando por fe, por amor, por adhesión.

Y así, en un mismo latir emocionado de corazones puestos al servicio de labios y de almas que se escapan por las antenas de los dedos de la mano abierta, en saludo imperial, los españoles rindieron homenaje a Franco, que es España encarnada en su día del aniversario.

Y en el frente, los soldados, hacia Franco, la ofrenda del sagrado lugar de la Cruz de Covadonga, cuna de la primera Reconquista de España; y decimos de la primera, porque la Cruzada actual es, sin dudas, guerra de reconquista, de rescate de la Patria, de manos renegadas y de internacionales comunistas y masónicas.

El homenaje a Franco ha sido de tal magnitud, de tal fervor, que no han sido multitudes, sino almas y corazones, espiritualidad y amor, los que se han manifestado por y para Franco.

El Caudillo glorioso, con esta adhesión de su pueblo, de todo su pueblo, habrá sentido en lo más íntimo de su noble corazón, el sedante a sus amarguras, a sus trabajos infinitos, a sus ríos y su inteligencia, derrochados generosamente en servicio de España, a la que él forja una, Grande, Libre e Imperial.

Hoy, como ayer, como siempre, nosotros, con todo fervor, con la adhesión más firme, brazo en alto y mano abierta, en homenaje perpetuo y constante al Caudillo, gritamos: ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

#### EL YUGO Y LAS FLECHAS, INSIGNIAS DE LOS REYES CATOLICOS, SUPREMO GALARDON AL MERITO NACIONAL

S. E. el Jefe del Estado firmó ayer el siguiente decreto: Cuando nos acercamos con anhelo ardiente hacia la paz que ha de traer la victoria en esta cruzada contra la barbarie comunista, amenazadora de la civilización occidental, es llegado el día de premiar los generosos esfuerzos de todos.

Cerca de tres siglos, el ser humano e inmortal de España, agonizaba desgarrado en la carnicería y en el espíritu por las horras venenosas y extranjerizas del liberalismo ateo y materialista. Perdidos dolorosamente en el territorio áureo y magnífico de nuestra Historia el destino y la misión imperial. La luz de aquellos días de sol no se ponía en el cielo, en los mares ni en la tierra, y el mundo se salvó, y se centró en un signo intenso fiel y seguro de nuestro rango en la Historia. El haz de flechas y el yugo de nuestros Reyes Católicos, Isabel y Fernando, registraron en la ejecutoria nobilísima de su reino con expresión exacta y admiración, la unidad en la fe, en el Gobierno, en las Armas y en la tierra, signo permanente de la grandeza del Imperio.

Ahora que la tradición de todo este ser y poder de España vive renacido con la grandeza de la sangre joven y ardiente de los generosos españoles que han levantado por todos los frentes de guerra la bandera del valor y del triunfo, han hecho carne sagrada de heroísmo las flechas de la Falange, para recobrar otra vez ante el pasado nuestro rumbo imperial y católico. Tiene el yugo la fuerza creadora y unánime de una cónyug de hermanar al pasado. La fuerza de hermanar a todos los españoles en el vínculo perfecto de la unidad de la Patria. La flecha es meta del horizonte hacia el futuro, rociada de sangre, marcando un destino imperial, porque lleva en las puntas el fuego, la sangre y el mirrilar de una raza inmortal. El Yugo y las Flechas son también cruz de la cruzada, que con su propia sangre ponen ahora en derrota a las fuerzas de moniaca del comunismo, para que luzca un amanecer generoso.

Por lo tanto dispongo: Artículo primero.—El emblema fundado de la Gran Cruz Imperial de las Flechas rojas será el de cinco flechas en haz abriendo, y un yugo apoyado sobre la intersección del mismo. Todo él en color rojo montado a tenor de los diferentes grados de la Orden que se establece en la disposición reglamentaria.

Artículo segundo.—La colocación, título e investidura de prestigio y honores de la nueva Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas será regulada con sus constituciones especiales.

Dado en Burgos a 1 de Octubre de 1937.—Segundo Año Trunfal.

#### Mensaje del Caudillo a todos los españoles

### “El frente norte está en trance de supresión absoluta y total“

“FE CIEGA, ABSOLUTA, INQUEBRANTABLE EN LA FECUNDIDAD DE TANTO SACRIFICIO, DE TANTO DOLOR Y DE TANTA GLORIA”

“QUE NADIE DE OIDOS A LAS VOCES DE MEDIACION DE LOS CAPITOSTES DE LA ESPAÑA ROJA”

“LAS FLECHAS DE NUESTROS REYES CATOLICOS QUIERO QUE SIRVAN DE EJEMPLO A NUESTROS HEROES Y DE EJEMPLO A LOS CRUZADOS”

En este día, aniversario de mi exaltación a la Jefatura del Estado y al Mando supremo de todos los Ejércitos de tierra, mar y aire, quiero dirigir un mensaje a todo el pueblo español, a los generales, jefes, oficiales, clases y soldados, a los voluntarios de nuestros heroicos tercios y banderas, a nuestras juventudes de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., a los servidores de la Administración pública, a todos los españoles, en fin, hermanados en el vínculo eterno de la unidad de la Patria, a la nación entera hecha hoy y para siempre milicia, servicio y sacrificio. No voy a repetir el halo que balancea del año transcurre desde que recibiera mis investiduras aquí. Precisamente están los hechos en el recuerdo de todos y consignados quedan en mi discurso del 18 de julio. Con posterioridad a los que allí se fijaron acrecientando nuestro haber de hoy las victorias de Santander y Asturias. Hoy el frente del Norte está en trance de supresión inmediata y total.

En el día de hoy ha sido clavada nuestra bandera junto a la Cruz de Covadonga, como nueva afirmación del poder y del triunfo del Ejército. La guerra terminará victoriosamente en el Norte. Ganamos día a día la guerra, con paso firme y seguro, como ganamos y ganaremos la paz para España. La doctrina oportunamente señalada en nuestro Movimiento Nacional no será ya más categoría de la mente verbalista, sino realidad. Empieza a serlo ya. Y ahí tenéis el Consejo de Ordenación del Servicio Nacional del Trigo, primera gran batalla de la retaguardia, digna de las que se riñen en la vanguardia, que estoy dispuesto a ganar, que ganaré sobre todo y por encima de todo. Solemnemente os lo digo, labriegos de tierras españolas, cien años permanente de la riqueza nacional. Hoy son los trigueros objeto de esta atención política del Estado. Muy pronto lo serán los ganaderos y los pescadores, que nuestra España a nadie olvida, y a todos dará la justicia prometida.

En esta hora en que España me expresa su adhesión una nime estoy seguro de poder rendiros su plenitud histórica caminando por el cauce an-

churoso que abre a su mañana imperial y católica esta juventud que alza los brazos y la mirada a cielo, desde don de nuestros mejores nos vigan.

En los primeros días de la guerra, cuando carecíamos de todo y nuestra empresa parecía imposible al mundo, a un mundo que no ponderaba con el debido rigor las riquezas heroicas de una raza inmortal, yo, desde el otro lado del mar, dirigiendo la mirada hacia esta tierra bendita de España, dije a todos: fe ciega en el triunfo. La tuvimos. Removimos con ella montañas de dificultades y obstáculos y hoy la victoria ya es nuestra. Con harta más seguridad digo ahora a la juventud y con ella a toda la España del alma limpia y ca paz de vivir al compás de anhelo fecundo de la Patria: fe ciega, absoluta, inquebrantable en la fecundidad de tanto sacrificio, de tanto dolor y de tanta gloria. Seguridad firmísima en que su fruto cierto y espléndido, que nadie osará dañar, hará de nuestra España una, grande y libre. Patria de trabajo y de justicia para todos sus hijos que la merezcan. Digo que la merezcan porque

#### ¡Covadonga!

El iluminado ejército de los cruzados ha puesto el pie en los santos lugares de la reconquista española. Con la cruz y la espada en alto, en lucha exterminadora contra infieles y extranjerizantes, con la sacra consigna romana en los labios y en el corazón, plantas auténticamente cristianas rescatan tierras del peregrinaje histórico y posan su fatigada huella de luz en el sagrado recinto del Santuario de Covadonga. La marcha ha sido dura; áspero y penoso el camino. Montañas cuyas cumbres lindan con el cielo, barrancadas que se hunden hasta las simas de la tierra, torrentes que se precipitan en fragoroso estampido desde las nubes al mar, oleaje encespado de una geografía rabiosa y atormentada. La sandalia del peregrino -- unas veces en altivo tramonto de águila y otras con la veloz agilidad del lebril -- ha ido salvando esos formidables obstáculos -- escenografía de duendes y trasgos -- hasta alcanzar, rodilla en tierra, apoteosis de luz en la retina, el encantado recinto donde moraba encadenada el hada milagrosa de la cristiandad española. Centinelas imponentes guardaban el joyel; cancherbos tan fieros como la irritada comoción de la naturaleza, el templo de los tesoros prodigiosos. Covadonga -- eucaristía, relicario y aliento de la raza -- es otra vez de España. El ejército de la tradición engarza al collar de sus conquistas históricas esta gema deslumbrante del viejo poderío imperial. Desde el Pirineo azul, desde las montañas ignacianas, hasta la suave paz georgica del confin compostelano, todos los caminos son de España y de Santiago. Los ha redimido de su oscuro cautiverio la lumbrada de la fe y el sentido inmortal de la hispanidad. Covadonga vuelve a ser España. Sus salvadores, cruz y espada en alto, llegan de todas las tierras, como los que venían a orar ante la tumba del Apóstol. Sudorosos, polvorientos, maltrechos; gloriosos. Y se postran, hincados en las gradas del retablo, con toda Iberia por templo, ante el Altar Mayor de la cristiandad.

Covadonga ha sido siempre luz viva en las páginas amarillentas de la historia. El paso de los siglos, que ha ido empalmeando tantos episodios hasta reducirlos a una cita leve y desvaída, no ha empañado el fulgor radiante del alto simbolismo que guarda la vieja epopeya astur. Parece trazada sobre bronce con pluma de titán. Allí, en la reducida oquedad de la gruta donde después se alzó el santuario, un puñado de españoles se reveló heroica mente contra una dominación extraña, extensa, fuerte y to talitaria, y lanzó el grito inicial de una rebeldía que había de prender después durante ocho siglos -- en todos los ámbitos del territorio nacional. Aquel primer grito de liberación, aquella primera piedra lanzada con mano segura, engendraron un clamor y un alud. Así eran aquellos españoles, así fueron luego y así continúan siendo hoy. En ningún aspecto conviene perder de vista el racial simbolismo de Covadonga. Toda nuestra historia está llena de gritos heroicos. Está fabricada con ellos. Contra invasores, contra poderes ocultos; contra todo lo que sea anti-España. El reto lanzado en Covadonga terminó en Granada cerrando el broche de la unidad española. El grito de Móstoles repercutió triunfalmente hasta el mismo Pirineo. El grito de los Pinzones -- ¡tierra! -- resonó victoriosamente desde el puertecito de Palos hasta el vasto y misterioso Nuevo Mundo. La opresión marxista se viene abajo con el grito patriótico lanzado en Canarias por Franco, recogido en Marruecos y proyectado nada menos que hasta Covadonga, la cuna histórica del santo grito de la rebelión nacional. Volvemos, por azar y por lección, al mismo punto de partida. Con las evoluciones naturales con que el tiempo moldea los acontecimientos. Pero, rescatado Covadonga, sabemos continuar su gesta primitiva con aquella amplitud y aquel tesón que hicieron de la humildad y reducida gruta nada menos que una nación, un Estado y un Imperio. Trazemos nuestra poderosa empresa con tal nervio y vuelo que los vendedores puedan leerla siempre como escrita sobre bronce con pluma de titán. Es el homenaje que debemos a Covadonga.

Ya está todo el Norte virtualmente en nuestro poder. Con todos sus tesoros espirituales y materiales. Una zona entera de la España intacta que siempre ejerció una influencia decisiva en el curso de los acontecimientos nacionales. Ahora más que nunca estamos verdaderamente en el principio del fin. Desde el Pirineo azul, desde las montañas ignacianas, hasta la dulce paz georgica del confin compostelano, todos los caminos son de España y de Santiago. Los duros peregrinos de la guerra santa se postran, con toda Iberia por templo, ante el Altar Mayor de la cristiandad. Y desde allí, Covadonga inmortal, eucaristía, relicario y aliento de la raza, lanzan su grito de triunfo -- nuestro grito heroico -- que acaricia el lomo de las montañas escalonadas y corre en buen augurio hasta el mismo Mediterráneo. Muy pronto hemos de saber hasta dónde alcanza ahora el milagroso conjuro de Covadonga.

¡SALUDO A FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!  
(Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las Jons. Tetuán).

#### Toda la España Nacional en la Fiesta del Caudillo vibró con indescriptible júbilo, mostrando al Generalísimo su ferviente adhesión

#### El Caudillo dirigió a los burgaleses una vibrante arenga

#### LA FIESTA NACIONAL DEL CAUDILLO EN BURGOS

(Por telégrafo)

Burgos 1. — Los homenajes celebrados hoy en honor del Generalísimo Franco, han culminado en las solemnes ceremonias, que han tenido lugar en esta ciudad, que no en balde fué la ciudad castellana, donde el pasado año se revistió al Generalísimo con la suprema jerarquía y poderes soberanos de la patria, todas las clases sociales, autoridades, cuerpos diplomáticos, etc., asociaron con hondo fervor y gran entusiasmo al acto en honor del guerrero excelso y hombre bonísimo, que es el Jefe del Estado.

El acto culminante de la fiesta ha sido la solemne recepción en el palacio de la antigua Capitanía, pronunciando el Caudillo Franco un bello y emocionante discurso.

Todas las fuerzas de la guardia y la guardia mora, de gran gala, guardaban la entrada, en la que se congregaron representaciones diplomáticas, eclesiásticas, universitarias, civiles, militares y otras.

La llegada de S. E. el Generalísimo fue un momento de grandiosidad inenarrable, entre lo acordados del himno nacional.

En el estrado del palacio se sentó el Caudillo y a su derecha los embajadores de Alemania e Italia, delegado pontificio monseñor Antonutti e infinidad de relevantes personalidades, civiles, religiosas y militares.

Acabada la recepción, el Generalísimo Franco reclamado con gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!, que lanzaba el enorme gentío estacionado en la plaza, tuvo que dirigirse las siguientes palabras:

“Españoles: En esta fecha solemne recibí, en este mismo palacio, de manos de la antigua Junta Nacional de Burgos y del pueblo español, los supremos poderes del Estado, con encargo de dar unidad a la nación y mando supremo a su Ejército. Entonces os prometí, con la ayuda de todos, jornadas victoriosas, aunque nuestras tropas se iban todavía distantes de Madrid y les quedaba por recorrer mucho camino duro.

Desde entonces la guerra, marchando por caminos de gloria, nos ha ofrecido esas jornadas victoriosas que han sido la

conquista de Bilbao y de Santander, hoy mismo, nuestras tropas están escalando, heroicamente, las cimas de Covadonga, reconquistándolas para España.

Si en otros empeños y en otros frentes no ha podido lograrse más, ha sido porque nuestro Ejército fué detenido por las hordas internacionales, no por los rojos españoles, hijos de España, sino por gentes hijas de Rusia, por la escoria de Europa.

Por eso es tan magnífica nuestra empresa, porque no se trata sólo de rescatar España, sino que es una lucha contra la Europa roja y contra Moscú. Otra vez nos cabe a los españoles la gloria de llevar en nuestras bayonetas, la defensa de la civilización, el espíritu cristiano y de la cultura occidental.

Otra vez tenemos, como Don Quijote, que luchar por un ideal superior y supremo. Por eso, en este instante mi homenaje es para los que luchan en los frentes, soldados y oficiales, para esa juventud magnífica, salida de los institutos y de las aulas universitarias, en cuyo pecho hemos colgado una estrella de oficio.

Ayer, los militares supieron mantener, heroicamente, la guerra de reconquista; hoy, son los oficiales provisionales, creados por la guerra, los que, con el mismo espíritu, mantienen la cruzada y saben morir gritando: ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!”

Una ovación indescriptible recogió las palabras del Generalísimo, reflejando la emoción viva del pueblo todo.

Seguidamente, los escolares cantaron el himno, titulado: “Gloria a Franco”, teniendo lugar más adelante un brillante desfile militar.

Tuvo también lugar el descubrimiento de la lápida colocada en la fachada del palacio de Capitanía, que conmemora la fecha del pasado año en que se otorgó al Caudillo, los supremos poderes del Estado.

Esta lápida fué descubierta por la Condesa de Jorjuna, mientras el alcalde de Burgos, daba vivas a Franco y a España.

#### SALAMANCA EN LA FIESTA DEL CAUDILLO

Salamanca 2. — La Salamanca vieja y eterna ha sido testigo hoy de un magnífico espectáculo, presagio de la España imperial y nueva, que es hoy dos presentimos.

La feliz iniciativa de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de celebrar la fiesta de gratitud y homenaje al Generalísimo de los Ejércitos nacionales, ha tenido en la ciudad un eco tal y ha per petrado un entusiasmo popular tan sincero, que el día de hoy dejará una huella profunda en los anales de las grandes solemnidades.

Desde las primeras horas de la mañana, bandadas de música y típicas dulzinas del país recorrieron las calles de la ciudad, anunciando al vecindario, la alegría del día grande que despertaba.

El pueblo se lanzó a las plazas y calles lleno de entusiasmos y de un júbilo sincero, que reflejaba en todos los rostros. Los edificios públicos y balcones de las casas particulares

aparecieron engalanados y vestidos de fiesta, luciendo banderas y colgaduras nacionales, como si quisiesen participar del regocijo que lo inundaba todo.

A las diez y media de la mañana, en la Basílica, tuvo lugar una misa solemne a la que asistió el pueblo en masa lleno de fervor religioso y patriótico. En el trono, al lado del altar mayor, el obispo de la diócesis, ilustrísimo señor Plá Daniel presidió la solemni dad. A su vera, en un sillón preparado el efecto en el estrado se sentaba el representante del Generalísimo, General García Álvarez, gobernador militar de la plaza.

En el prebiterio, todas las autoridades salmantinas, civiles y militares, universitarias, religiosas y diplomáticas.

Durante la misa se dijo la oración especial por el Jefe del Estado y en el Te Deum que se cantó después ofició el señor Obispo de la diócesis, revestido de pontifical.

Terminada la ceremonia, hubo discursos patrióticos en la plaza mayor. Después se dirigieron los oradores al pueblo, a las Milicias de Falange Española Tradicionalista, a los soldados y a los obreros, y a las mujeres, haciendo resaltar que la justicia, el imperio y la grandeza de la patria, sería el premio que el Caudillo nos iba a regalar a cambio del sacrificio del día y de esta hora.

Por último, hizo uso de la palabra el alcalde de la ciudad teniente coronel Valle, el cual después de exaltar la fiesta de la ciudad, del día anunció al pueblo de Salamanca que iba a tener lugar el acto de colocación de un busto del Caudillo en uno de los arcos de la plaza mayor.

Cerraron los dos discursos, entre los aplausos del pueblo que escuchó en medio de un silencio respetuoso el himno de Orlandini y el de Falange.

Inmediatamente después, el gobernador militar de la plaza, General García Álvarez, acompañado del gobernador civil, de las representaciones diplomáticas y otras autoridades se dirigió al arco de la plaza mayor en el que iba a tener lugar el acto de descorrer la tel Generalísimo.

Entre los acordes del himno nacional, se descorrió la bandera española y la escultura del Caudillo, fué saludada por una imponente ovación de la muchedumbre que enervorizadamente gritaba ¡Franco! ¡Franco!

(Pasa a la última página)

#### Aviso importante

—OO—

#### AUTOMOVIL CLUB DE MARRUECOS ESPAÑOL

Pasaje de Baeza, 1.

Este Club pone en conocimiento de sus asociados que ha sido autorizado por la Junta Técnica del Estado para expedir tripticos para la importación temporal de automóviles de turismo en España.

Al restablecerse este servicio, de efecto exclusivamente Aduaneros, se advierte a los automovilistas que soliciten tripticos la obligación que tienen de proveerse previamente de la autorización del Estado Mayor de las Fuerzas Militares o de la Alta Comisaría de España en Marruecos, sin la que no podrá verificarse el embarque de los vehículos.

Tetuán, 30 de Septiembre de 1937.—II AÑO TRIUNFAL

EL SECRETARIO GENERAL,  
Fernando Fuertes.

#### FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

—OO—

#### JEFATURA LOCAL DE CEUTA

Esta Jefatura se complace en transmitir a todas las Delegaciones locales de servicios dependientes de esta Jefatura, la efusiva felicitación recibida del Jefe Provincial del Movimiento en Marruecos y plazas de soberanía, Camarada Manuel Requena, con motivo de la perfecta organización y entusiasmo manifestado con motivo de los distintos actos celebrados en la FIESTA NACIONAL DEL CAUDILLO, felicitación a la que se une esta Jefatura local, exhortándoles a seguir por el camino emprendido, único medio de lograr el IMPERIO a que aspiramos.

Ceuta, 2 octubre de 1937.

II AÑO TRIUNFAL

El Jefe Local,  
SALUDO A FRANCO  
¡ARRIBA ESPAÑA!

Una grandiosa jornada, en la que el pueblo todo manifestó su adhesión cariño y respeto al Generalísimo Franco

El general Álvarez Arenas y el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista, señor Requena, pronunciaron brillantísimo discursos. - La manifestación patriótica no tiene precedentes en la historia de la ciudad, por su grandiosidad. - También en la misa de campaña se registró una afluencia inusitada

Glosa a una jornada triunfal

La rima de un Rubén necesitaría el cronista, para glosar los grandiosos actos celebrados en Ceuta, en la Fiesta Nacional del Caudillo.

Rugieron las bocas de bronce, en salvas de honor. Vibraron las notas triunfales de claros clarines; cantaron las campanas de nuestras iglesias, un himno de fe, sonaron sirenas y luminarias y los banderines y las colgaduras, cantaron la loa al Caudillo, Capitán de España.

Y el pueblo, el buen pueblo de Ceuta, todo él, se vistió de gala, en las caras bonitas de sus muchachas, en la bizarría de todos los pechos a la Patria y a Franco.

Y la fé católica del pueblo, llevó a las masas ante la catedral, para rogar a Dios que guarde a Franco, que guarde a España.

Y por la tarde, cuando el astro rey, retozando, se nos iba tras una onda azul del Mediterráneo, el latir de la ciudad toda, se hizo más acelerado, más vibrante, más sonoro, como queriendo que el éter cogiese los vivos y las aclamaciones al Caudillo y el mítológico Dios Eolo, con su soplo poderoso, las llevase a la parda Castilla, a Burgos, cabeza y corazón de España, donde se hallaba El, Franco, el nuestro, el Capitán de España.

Y la ciudad se hizo miles y miles de brazos y miles y miles de gargaras. Nada más que brazos y gargaras. Brazos para el saludo imperial; gargaras para aclamar a Franco.

Y luego en la plaza de África, dos voces hablan al pueblo y le llegan a lo más recóndito del corazón. El camarada Requena y el ilustre General Álvarez Arenas. Y sus palabras cálidas, patrióticas, emotivas, nos cuentan y nos cantan quien es Franco y cuanto le debemos, cuando le debe España. Y la fé crece; y se agiganta; y no cabe en la plaza de África. Y no cabe en el pecho.

Jornada grandiosa, repetimos, en que el nombre de Franco, siempre en los corazones, salió a los labios.

A las seis de la mañana, las baterías de la fortaleza del Hacho, lanzaban su alegría, su adhesión al Caudillo, en el día de su Fiesta, con sus roncadas latidos y sus fogonazos que anunciaban a los nevados y a llambaban a las centes que llegaba la hora de lanzarse a la calle a honrar a Franco.

Poco después, y aun cuando todavía las luces del alba, apenas alumbaban el asfalto, la banda de Falange y la nuba de Regulares, recorrieron las calles con su diana, mientras las campanas de nuestras iglesias unían su gozo, y las sirenas de todos los barcos ciñaban su alegría.

Toda la ciudad amaneció en ganada con banderas de la Patria y de la Falange.

MISA DE CAMPANA EN LA PLAZA DE AFRICA

A las diez de la mañana, según estaba anunciado, se celebró en la Plaza de África, en la plataforma que se abre ante la iglesia Catedral, una solemne misa de campaña, en la que ofició el Padre Decimo.

El altar, como decimos, se halla situado ante la puerta principal de la Catedral y había sido adornado con banderas de España y de la Falange, dando escolta d honor la escolta de gastadores de Cadetes.

Tomaron la mencionada explanada el general Jefe Superior acedonal de las Fuerzas de Marruecos, don Eusebio Alvarez Arenas; el Excmo. Sr. General Farinas; el Excmo. Sr. General de Rivad, don Luis del Real; el Excmo. Sr. General de Infantería, don Luis del Real; el Excmo. Sr. General de Infantería, don Luis del Real; el Excmo. Sr. General de Infantería, don Luis del Real.

CONCIERTO POR LA BANDA DE FALANGE

Desde las doce y media, en la calle Primo de Rivera, a la altura de los cafés Vicentino e Hispania, la banda de música de Falange interpretó un selecto programa de concierto, del objeto del beneplácito del auditorio, que premió con cálidas ovaciones a los maestros que dirige el compositor y director señor Alcalá Gallano.

LA GRANDIOSA MANIFESTACION AL CAUDILLO

Desde las cinco de la tarde ya comenzaba a afuir hacia los lugares señalados para la concentración de la manifestación con que el pueblo de Ceuta, iba a rendir el más fervoroso de los homenajes al Generalísimo Franco.

Miles y miles de personas, militares, falangistas, ricos y pobres, hombres, mujeres, niños, todo el pueblo de Ceuta, en fin, acudía con el máximo entusiasmo a rendir homenaje al Caudillo, salvador de la Patria.

FORMACION DE LA MANIFESTACION

A la altura del Teatro Cervantes se iniciaba la grandiosa manifestación que llegaba hasta la plaza de África, por la calle de la Independencia.

LA PRESIDENCIA

En la presidencia de la manifestación figuraban: S. E. el Delegado del Gobierno, don Luis de León; S. E. el Jefe de las Fuerzas Navales, don Ramón Ozamiz; el Alcalde, don Emilio Fernández; el Jefe Provincial de Falange Española Tradicionalista, don Manuel Requena; el Jefe de Instrucción, señor Moreno; el Inspector de F. E. T., en Marruecos, señor Santos; el Jefe local, señor Rosende; el juez municipal.

EN EL AYUNTAMIENTO

En el Ayuntamiento se encontraban, el General Álvarez Arenas, el General Farinas, el General del Real, los Coronales Díaz Clamante Baigorri, López, Birgili y Rolandi y otras Autoridades Militares.

DISCURSO DEL CAMARADA REQUENA

En la plaza habían sido instalados varios micrófonos, para las palabras del Jefe Provincial de F. E. T., señor Requena y del ilustre General Álvarez Arenas.

DISCURSO DEL GENERAL ALVAREZ ARENAS

El Jefe Provincial de F. E. T. se acerca ante el micrófono acompañado con enorme ovación, y pronuncia el siguiente discurso: Excmo. Sr. General. Autoridad de todas. Camaradas todos en la revolución nacionalista.

DISCURSO DEL GENERAL ALVAREZ ARENAS

El pueblo entero de Ceuta, agrupado en compacta masa, vibra hoy de entusiasmo, en esta hora en que celebramos la Fiesta del Caudillo de la España Imperial y Eterna.

DISCURSO DEL GENERAL ALVAREZ ARENAS

Y ahora, mi General, sea Vuestra Excelencia, el encargado de transmitir al Caudillo, Jefe del Estado y Generalísimo, el mensaje de este pueblo de Ceuta, en compacta masa aquí congregada, a un solo grito: Generalísimo Franco! A tus órdenes.

DISCURSO DEL GENERAL ALVAREZ ARENAS

Al anunciar que el General Álvarez Arenas se acerca al micrófono, la plaza de África vibra en una ovación delirante.

DISCURSO DEL GENERAL ALVAREZ ARENAS

Y ahora vosotros, españoles todos, camaradas, con el corazón rebosante de entusiasmo, con el entusiasmo del trascendental momento presente, gritad conmigo: ¡Viva el Caudillo! ¡Viva el Ejército! ¡Viva José Antonio! ¡Arriba España!

DISCURSO DEL GENERAL ALVAREZ ARENAS

Los vítores fueron contestados por miles de gargaras y una grandiosa ovación premió las palabras del camarada Requena que fué felicitado sino por las autoridades que se hallaban a su lado.

DISCURSO DEL GENERAL ALVAREZ ARENAS

Al anunciar que el General Álvarez Arenas se acerca al micrófono, la plaza de África vibra en una ovación delirante.

DISCURSO DEL GENERAL ALVAREZ ARENAS

Y ahora vosotros, españoles todos, camaradas, con el corazón rebosante de entusiasmo, con el entusiasmo del trascendental momento presente, gritad conmigo: ¡Viva el Caudillo! ¡Viva el Ejército! ¡Viva José Antonio! ¡Arriba España!

DISCURSO DEL GENERAL ALVAREZ ARENAS

Los vítores fueron contestados por miles de gargaras y una grandiosa ovación premió las palabras del camarada Requena que fué felicitado sino por las autoridades que se hallaban a su lado.

lo sabemos, es hecho reconocido por Millán Ideo, en aque la frase que ideó para concretarlo: Primero está Franco, después, kilómetros y kilómetros, y después nosotros.

Y es el propio General, mártir y héroe, el que reconoce la superioridad de Franco, cuando acompañándolo y protegiéndolo de la multitud que le aclama grita como un escolar falangista ¡Viva Franco! ¡Viva España!

Y es el General Moscardó, nombre legendario ya en todos los países, el que al recibir de nuestro Caudillo el abrazo de la Patria, reconoce la superioridad de Franco, llorando con emoción intensa, y cuando se aleja, respetuoso y humildemente.

Y es el raudo General Yagüe, el último de sus legionarios, los que constantemente hablan de no poder contar en su vida, momentos más solemnes y de mayor intensa emoción que aquellos en que los brazos y labios de nuestro Caudillo pone en su pecho y en su frente la Medalla de San Fernando y el beso de la Patria.

Y es, después, la Junta de Defensa Nacional, compuesta por lo más selecto de los españoles, quien reconoce la superioridad de Franco, cuando le entrega todos los poderes de la nueva España, con la confianza de que deja en mano segura, el sagrado destino de nuestra Patria.

Francisco que es Caudillo de España porque los españoles lo quieren. Y lo quieren porque militarmente está en la inmortalidad de los grandes capitanes españoles. Porque en Franco, capitán de España, están unidos el valor, la fe, el talento y la austeridad. Porque el Hombre Mayor es Franco como Capitán de la Patria. Es Caudillo de España, porque todos los españoles saben que es el único que puede conducirnos a todos en la guerra y en los trances difíciles de la paz que amanece.

Caudillo de España, porque inmediatamente de ser exaltado a la Jefatura del Estado dijo lo que no había dicho nadie con anterioridad: ¡Yo falle de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

Y morirla de hambre, y el pan! ¡Yo morirla de hambre, y el pan!

no y nosotros vamos a él, para que tú mandes y nosotros te obedezcamos.

Y estoy seguro de interpretar fielmente el sentir de este noble pueblo de Ceuta al decir al Generalísimo que, así como el quiso sacar de aquí la guarnición para defender a España, así puede disponer del pueblo de Ceuta.

Y sé que Franco, que tanto amor tiene para estas tierras, sentirá gran satisfacción cuando le lleguen estas palabras, es te sentir vuestro.

He de dedicar un recuerdo a la juventud española que está persiguiendo ofrecer su homenaje a Franco. Me refiero a las tropas que en Asturias van a liberar a la Virgen de Covadonga y el lugar sagrado donde se inició la primera reconquista de España y que será, posiblemente, el lugar desde donde se inicie el principio del fin de la que ahora libramos.

Y he de decirles que es muy po sabe que a estas horas Covadonga sea ya de España. Un recuerdo, digo para los hermanos que combaten para los que escriben páginas de gloria, que reconocen hasta nuestros enemigos, para los que lo dan todo por la Patria. Que no haya ni una sola alegría nuestra que no sea compartida con ellos.

Españoles: Cuando se os pida algo para los combatientes darlo con una sonrisa. Es una buena obra la que hacéis cual la que merecen nuestros soldados.

También quiero dedicar un recuerdo piadoso para aquellos que tuvieron la suerte de ser elegidos por Dios, que los llevó a la gloria. Para los caídos que no tener una oración y un recuerdo. Y ninguno de nosotros, españoles de Ceuta, debemos acordarnos, por la noche, sin pedir a Dios que nos dé el trío definitivo y la paz definitiva y que nos lleve, si España lo necesita por ese camino de gloria de los que cayeron.

Y quiero aprovechar esta oportunidad para hacer un ruego a Falange Española Tradicionalista de Ceuta y al Alcalde de la ciudad. Sé que en la mayoría de las ciudades de España se ha construido o se está construyendo un recuerdo a los caídos gloriosos, una cruz simbólica, de redención y amor para perpetuar su recuerdo. Es to es lo que ruego que se construya en Ceuta. Y sé que cuando vuelva otra vez a la ciudad podrá rezar un Padrenuestro a nuestro Dios, por nuestros caídos, ante esa cruz simbólica.

Y nada más; pueblo querido de Ceuta. Que sea este acto no pasajero, sino de imborrable recuerdo como en cualquier rinda homenaje a nuestro Caudillo, que está ganando para nosotros la guerra y la paz. Y a muchos de los que me escucháis, a los humildes, os digo, que vosotros seréis los más beneficiados, por que ya dijo Franco que este Movimiento es para elevar al humilde. Y ya no volverá a suceder en España lo que en otras épocas,

que mientras uno, no como los otros se hallaban en abundancia. Pero es imposible que si tenemos derechos también tenemos deberes y que bien podrá reclamar aquel que haber cumplido con este deber; que si cumplimos con nuestro deber, que Dios nos dé aquello que merezcamos.

Y recordad que todo lo que somos se lo debemos al Generalísimo y por ello su nombre excelso, siempre debe estar en nuestros labios. ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!

La multitud contesta a los vítores del General y una ovación que dura varios minutos pone broche de oro al magnífico discurso de General Álvarez Arenas, que es felicitado por las Autoridades y personalidades que se encuentran a su lado.

DESFILE FINAL

Poco después, las fuerzas de las Milicias de Falange Española Tradicionalista, Sindicato Seción Feminina, Tropa de Regulares y pueblo en general, desfilaron ante las Autoridades, con lo que se da por terminados los actos de homenaje al Generalísimo Franco en la FIESTA NACIONAL DEL CAUDILLO.

El General Álvarez Arenas volvió a ser objeto de las más vivas manifestaciones de cariño y cariño cuando abandonó el palacio municipal y se fue a la gentileza de estrechar la mano a cada una de las señoras que se encontraban en la habitación desde donde pronunciaron los discursos.

También el Jefe Provincial de Falange, don Manuel Requena, fué objeto de calurosas felicitaciones por su magnífico discurso.

Durante el resto de la noche la ciudad estuvo fastuosamente iluminada y los pasos, cafés y casinos muy concurridos. Comenzó a marchar la gentu milicias para sintetizar las repeticiones para Rádico Nacional escuchar el mensaje que dirigió el Caudillo a su pueblo, en el aniversario de su exaltación a la Jefatura del Estado.

UN RETRATO DEL CAUDILLO CON ESCOLTA DE HONOR

Hemos de destacar, como merece, e intencionalmente hemos dejado para el final de nuestra información, que es la fachada principal del palacio municipal se había colocado un hermoso cuadro al óleo de S. E. el Generalísimo Franco, bajo palio, cuyas barras se taban repletas con las banderas de España y la Falange.

Durante todo el día, dos ca detes, que se turnaban, daban guardia de honor con fusil y bayoneta calada.

Firmes en sus puestos los muchachos de Falange daban con su guardia una muestra de la disciplina que anima a la organización y de la adhesión inquebrantable al Jefe del Estado y del Movimiento, Generalísimo Franco.

¡Comerciantes! ¡Industriales! ¡Contratistas de obras, etc., etc.!

¡Seguros en personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal!

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa ¡ser un asociado y al de una Entidad que se persigue a ningún fin lucrativo y al de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 11 TELEFONO, 1-0-0

GOLIAT

Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores.

Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

Vitabana Lacteado. Desayuno completo. - No necesita leche ni azúcar SE PREPARA CON AGUA. Vitabana cacao y Vitabana vainilla. Antitirraquítico. Superalimento. Latas de 250 gramos neto pesetas, 3,00. Pida muestras y prospectos. De venta en farmacias, tiendas de comestibles y droguerías. REPRESENTANTE GENERAL: Luis Ferrer. Soberanía Nacional, 60.

Juan Cañada Moreno. Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor. FOMTE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALEUCCIMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y CICEVERSA. PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIÓTIICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SI COBRARAN EN PESETAS. SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA, Camóns, 9 Teléfono, 129. EN SEVILLA, Don José San Martín, Jardines, 9. EN TANGER, Don Plácido Fernández, B D Anto 5. EN LARACHE, Don Pedro Artés, Calle, 2. EN GIBRALTAR, Don Pedro Artés, Calle, 2.

El general Cánovas, comandante general de Baleares

El "Boletín Oficial de Estado" ha publicado, entre otras cosas, la disposición por la que queda nombrado Comandante General de Baleares el General de Brigada, D. Enrique Cánovas Lacruz, que tan acertadamente vino desempeñando hasta ahora la Jefatura de la Circunscripción Occidental de Marruecos.

Comisión Gestora de Compras del Hospital Militar de Ceuta

Esta Comisión precisa adquirir los artículos que figuran en los anuncios del Boletín Oficial de esta ciudad. Cámara de Comercio y Administración del Hospital, en la que podrán consultarse las condiciones técnicas legales.

ANUNCIO

Para debido conocimiento se hace presente, que cuando al fin comerciante ofrezca artículos a precios superiores al de tasa establecido por el Negocio de Abastos del Ayuntamiento de esta ciudad, se encuentra en la necesidad de razonar en la proposición, el motivo de dicho aumento, caso de no hacerlo, la Junta dará conocimiento a la Superintendencia por si cree ha de exigirse alguna responsabilidad.

Aguntamiento de Ceuta

Subsidios pro combatientes AVISO Se avisa a los que hayan de cobrar el Subsidio de lmes de agosto, pagado en septiembre, deberán de presentarse a cobrar el día 5 del actual, hora de 9 a 11 de la mañana, siendo éste el último plazo que se concede.

Aguntamiento de Ceuta

AVISO Quintas. Se interesa la presentación en esta Sección tercera de Recluta con el fin de entregarles sus cartillas militares a los mozos que a continuación se expresan:

Aguntamiento de Ceuta

MATRIMONIO desean habitación con pensión, huéspedes únicos en casa de señoras solas. Ofertas por escrito a Joaquín López, FARO DE CEUTA.

SALON APOLO

Hoy 3 de octubre De 6'30 a 12 Segunda producción "ORO NACIONAL"—Lina Yegros, Juan de Landa, Ramón de Sentmenat y niño "Chispita" en EL SECRETO DE ANA MARIA Comedia dramática original de Rafael López de Haro. Por su tema humanístico, juegan en él todas las pasiones, lográndose en este film escenas magistrales rebosantes de emoción y sentimiento

CERVANTES

Espectáculo por secciones: Triunfal Espectáculo por secciones: Primera, a las 3 sin numerar. Segunda, a las 7 numerada y tercera a las 9 sin numerar. Radio presenta la producción en español que tiene por título EL MONSTRUO AL ACECHO Creación maravillosa de Jean Parker, Tom Brown, secundada por Zasu Pitts y Arthur Byron en los papeles principales EL MONSTRUO AL ACECHO La juventud y el amor en lucha contra la maldad humana. La sensación más tierna y emotiva que habrá podido experimentar desde que acude a un cine. Mañana Martha Eggert en: "Vuelan mis canciones".

Nuestro redactor jefe regresa de su viaje a la zona

Nuestro entrañable compañero y redactor jefe de este diario, don Salvador O. Troya, que viajó en viaje de propaganda de nuestro número extraordinario, que aparecerá el próximo día 12 del actual, a las distintas plazas de nuestra Zona de Protectorado, se encuentra de nuevo entre nosotros.

Noticias varias

NATALICIO Con toda felicidad dió a luz un hermoso niño la esposa del comerciante de esta Plaza, don Antonio Sabio, encontrándose tanto la madre como el recién nacido en perfecto estado de salud, felicitando a sus padres por tan venturoso acontecimiento.

NOTICIAS

MUCHO nos complacemos en darle nuestro cordial saludo de bienvenida, esperando de su dinamismo habitual, la prestación de sus valiosos servicios en esta obra para la que todos venimos prestando todo cariño y a la que él, por su parte, ha aportado ya algunos trabajos.

LLEGADA A CEUTA DEL IUS TRISIMO SEÑOR DEAN DE LA S. I. C. METROPOLITANA DE SANTIAGO DE COMPOSTELA

Llegó en el día de ayer a nuestra ciudad, procedente de la Península el Sr. D. Evidio Paredes de la Santa Iglesia Catedral metropolitana de Santiago de Compostela. El objeto de su viaje es el de

tomar parte en el novenario que empieza hoy en honor a la excelsa Virgen del Pilar y que tendrá lugar en el santuario de Nuestra Señora la Virgen de África.

EL FARO DE CEUTA se complace en enviar a tan ilustre huésped sus más afectuosos bienvenidas.

NUESTRO HUESPED

Durante unas horas ha sido nuestro huésped el Comandante de E. M. e Interventor Regional de Larache don Tomás García Figueras, que viene procedente de la Península. Nos es muy grato enviarle nuestra afectuosa bienvenida.

¡ATENCIÓN!

Se pone en conocimiento de los creadores de conejos que el Laboratorio de Análisis de la Zona, situado en la Carretera de la Híptica, de esta Capital de Tetuán, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, caseros, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos.

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN

JEBCO "LA RIVA" COGNAC "LA RIVA" MACHARNUDO "LA RIVA" Cabaret CAN FANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono. 8-4-7. Peligro

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas-Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almazenas M. CARRION O'Donnell. 8 TETUAN

"ROMA" GRAN CAFE-RESTAURANT Precio fijo y a la carta Calle del Estatuto, 71 TANGER

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE D. Alvaro Rodríguez López entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados. PARA MAS DETALLES En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En ídem Agencia SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES. DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios, calle Odiel 9. En Cádiz D. EMILIO HUART, Plaza Constitución, 2. En Málaga SUCESORES DE C. ECHEVARRIA.

Los actos celebrados en Tetuán en la fiesta nacional del viernes

La población tetuaní, bellamente engalanada se lanza a la calle en imponente manifestación demostrando su adhesión y amor al Caudillo

SOLEMNE TEDEUM EN LA IGLESIA PARROQUIAL

A las diez de la mañana se celebró en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias un solemne Tedeum en acción de gracias por la ayuda divina que el Todopoderoso derrama sobre la acción de las tropas heroicas de nuestro Ejército, iluminando a España entera que a estas y a España entera siga conduciendo por los senderos de la victoria.

NUESTRO HUESPED

Asistieron S. E. el Alto Comisario que acompañado del señor Secretario General, Teniente Coronel Yusse y Delegados de los distintos servicios de la Alta Comisaría, tomó asiento en el presbiterio. El templo absolutamente lleno de fieles, era insuficiente para contener al público, estacionándose gran parte en las gradas y en la calle.

¡ATENCIÓN!

Se pone en conocimiento de los creadores de conejos que el Laboratorio de Análisis de la Zona, situado en la Carretera de la Híptica, de esta Capital de Tetuán, compra hasta veinticinco conejos semanales, vivos, caseros, siempre que pesen más de un kilogramo y no pasen de dos y medio kilogramos.

Doctor J. Navarro Martínez

Enfermedades de los niños Ex interno por oposición de la especialidad Consultas: De 11 a 1 y de 4 a 5 General Sanjurjo, 10, entresuelo TETUAN

JEBCO "LA RIVA" COGNAC "LA RIVA" MACHARNUDO "LA RIVA" Cabaret CAN FANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono. 8-4-7. Peligro

Agencia DELGADO

Despachos de Aduanas-Transportes y Consignaciones Casa en Tetuán

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almazenas M. CARRION O'Donnell. 8 TETUAN

"ROMA" GRAN CAFE-RESTAURANT Precio fijo y a la carta Calle del Estatuto, 71 TANGER

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE D. Alvaro Rodríguez López entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados. PARA MAS DETALLES En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En ídem Agencia SRA. VIUDA DE F. APARICIO, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES. DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios, calle Odiel 9. En Cádiz D. EMILIO HUART, Plaza Constitución, 2. En Málaga SUCESORES DE C. ECHEVARRIA.

de toda esta muchedumbre por las calles de la ciudad. Los balcones y fachadas engalanadas luciendo espléndida y artística iluminación. Las aceras absolutamente llenas de público. Los vivos a España y al Caudillo constituyeron algo memorable en la festividad del día. Cuando pasaba al presidente de Falange ante S. E. el Alto Comisario que acompañado de los restantes autoridades militares y civiles y cónsules de Alemania, Italia y Portugal, se hallaba en la puerta de la Residencia, se adelantó el camarada Villarejo y en posición de firme, saludó al representante de España y de Franco en la capital del Protectorado con magníficas frases de inapreciable oportunidad. Habló también de la seguridad de la Victoria contando con el Ejército, sublime y glorioso con que se cuenta, con las Milicias Nacionales, puestas al servicio del Caudillo y con el pueblo en tero que adora al Generalísimo terminando con las frases. Tenemos a un pro-martir, que fué Calvo Sotelo. Tenemos a un Profeta que fué José Antonio. ¡Tenemos a un Caudillo, que es Franco! ¡Arriba España!

Terminado el Tedeum, que fué cantado admirablemente por una notable orquesta integrada por gran número de voces femeninas, subió al púlpito el reverendo Padre Benjamín Brazales, superior de esta Misión Católica, quien en elocuentes frases puso de manifiesto la significación de la fiesta religiosa en acción de gracias a Dios por los favores derramados sobre España y sobre nuestro Caudillo.

LA MANIFESTACION

A las seis era materialmente imposible transitar por las calles adyacentes al chales donde está esclavada la Jefatura Provincial de Falange. Organizada la manifestación abrieron paso las organizaciones juveniles, perfectamente uniformadas, con bandera y escuadra de gastadores y cornetas. Seguían a continuación las fuerzas del Ejército, Cazadores, Artillería, Caballería, Sanidad, Intendencia, Aviación y Regulares con sus secciones de Infantería y Caballería.

LA MANIFESTACION

Seguían a continuación las fuerzas del Ejército, Cazadores, Artillería, Caballería, Sanidad, Intendencia, Aviación y Regulares con sus secciones de Infantería y Caballería. Después la presidencia de Falange formada por el Teniente Coronel señor Martínez Simancas; Jefe local, camarada Villa rejo y Delegado de Asuntos Indígenas señor Domenech, acompañados de todos los jefes y delegados de esta organización.

LA MANIFESTACION

Seguían la sección Femenina, Flechas y mayores, cantando himnos patrióticos. Después la Junta de Servicios Municipales, presidida por los señores Interventor Regional, Comandante Faura, Bajá, Sid Mohamed Axaax, y vicepresidente de la Corporación, señor Pérez, acompañados de los vocales españoles, musulmanes e israelitas y funcionarios de dichas dependencias.

LA MANIFESTACION

Seguían los Sindicatos de Falange portadores de banderas, con los estandartes de aquéllas y toda la población musulmana, que exteriorizaba su satisfacción con estentóneos gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Después la Comunidad Israelita en pleno.

LA MANIFESTACION

Cerraba la manifestación las Milicias de Falange al mando de sus jefes naturales. Fué algo imponente el paso

La Unión y el Fenix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-6

La Tintorería Amayá Viendo la necesidad de extenderse para el servicio público en su ramo de limpiezas y tejidos de toda clase de ropas tanto usadas como nuevas, tiene a bien anunciar al distinguido público de Larache que se recibirán encargos de toda clase de ropas y tejidos, alfombras, cortinas, cortinones, etc., tanto para limpiar como para teñir y los precios serán los mismos que se cobran en la fábrica de Ceuta sin recargo por el transporte. PARA SUS ENCARGOS DIRIGIRSE A DON ABELARDO CANOVAS Administración de Loterías, calle Canalejas, Larache

Dr. LAZARRAGA especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra Sábados y domingos: de 10 a 12

GEMELOS ZEISS GRANDES EXISTENCIAS AGENCIA OFICIAL ZEISS CASA ROS CEUTA - TETUAN - LARACHE Camoens 12. O'Donnell 12. Pasaje Teatro 1. (Pida catálogo ilustrado que se le enviará gratis)

Compañía de Navegación "Tirrenia" EL VAPOR ITALIANO CITTA DI BENGASI saldrá el día 10 para Sevilla y el día 16 para Málaga, Palma y Génova Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHELLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1.

RIQUISIMAS GALLETAS Mari-Trini POSTRE IDEAL

RAMON WEIL y HERMANO DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbonícas y jarabes VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mocho.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar TETUAN (MARRUECOS) Se admiten alumnos INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS La matrícula del internado es limitada, para informes solicitarlos de la DIRECCION.

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

¿QUEREIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

AVISO El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos liados con panderas ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos despreciosos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador de la autenticidad de los productos es que éstos vayan revestidos del precioso "Monopolio de Tabacos."

Cerámica de los Castillejos REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de África, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza) Tintes sólidos, lavados en seco especialidad en tintes para cueros Cardenal Cisneros, 8. primero CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA y CRISTAL, PAPELES, FINTADOS, 137 AVENIDA O'Donnell, 9 TETUAN

ATENCION CONSUMIDORES DE HIERRO PARA LA CONSTRUCCION Y OTROS MENESTERES Desde esta fecha podéis comprar carriles, vigas doble T y otros perfiles y varios tipos de hierro y en planchas (de aprovechamiento) al precio máximo de TREINTA CENTIMOS EL KILO, fijado por el Comité Económico Local de Ceuta. El que encuentre lo que necesita dentro de las existencias que hay en el Llano de las Damas núm. 71 —Casa Más-Carles— podrá economizar alrededor de SETENTA CENTIMOS DE PESETAS EN KILO. Decidirse antes que se agoten las existencias. Además, en esta misma casa, encontrarán siempre, tubos y canales de cemento de la mejor calidad, existencias disponibles para entrega inmediata. Legía líquida, hasta fin de mes se regala a todos los Cuerpos del Ejército, Ayuntamiento y Casas de Beneficencia. Quedan aún, unos dos mil litros más. No demoren, que a primero de Octubre ya se cobrará su importe. Nada perderán visitando la casa, en donde encontrarán multitud de cosas útiles que no hallarán en otras, como son: Discos de fibra, Ballestas, algunos Motores de auto, piezas para recambio, algunos coches y camionetas, envases, tanques, herramientas, zorrillas, maderas, leñas, etc., etc. CAFE BAR VICENTINO PASTELERIA Y REPOSTERIA.—RESTAURANT Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

## Jornadas gloriosas

# Nuestros heroicos soldados han ocupado el Santuario de la Virgen de Covadonga

Otros pueblos y alturas fueron ocupados en los frentes de Asturias y León en la jornada del viernes. - Ayer el terrible temporal paralizó las operaciones en el Norte

### Cuartel General del Generalísimo

#### Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día uno de octubre de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE

Frentes de Asturias. -- En el sector oriental nuestras tropas han ocupado hoy las cotas 371 y 409, el pueblo de Labra, alturas al norte de este pueblo y otras al sureste de la cota 400. La posición que tenía el enemigo, desde Llorante hacia el norte, por la orilla derecha del Sella, hacia las alturas de Llorio, el pueblo de Llorio, Santianes y Gamonedo alturas al suroeste de Otrs y Cruz de Covadonga. Se han presenta a nuestras filas cincuenta y seis milicianos, muchos de ellos con armamento y uno con un fusil antitank. Entre los cadáveres del enemigo, cogidos ayer, figura el del comandante de uno de los batallones rojos.

En el frente occidental han continuado los tiroteos de cañones, y se han presentado quince milicianos, y tres obreros de la fábrica de Trubia.

Frente de León. -- Una columna ha avanzado, desde la línea de Rucayo y cota 1.931, alcanzando la línea Labraña, Asclares y Tollibia de Arriba. El enemigo se retiró después de incendiar Tollibia de Abajo.

Otra columna avanzó la línea Puerto Ventaniella, Monte de los Torcos, alcanzando la cota 1.500, sobre el caserío de Ventaniella, cumbres del Monte Premosa, sobre el pueblo de Tarna y cota 1.700 al norte de Majadas de la Vega.

Otras columnas han avanzado sobre la Peña Agujas y Sierra de Lago, sin que a la hora de cerrar este Parte se tengan noticias de la línea alcanzada.

#### EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid. -- Ligeros cañones en el sector de Brunete, habiéndose pasado a nuestras filas, dieciocho italianos, quince de ellos con armamento.

Frente de Aragón. -- En los últimos ataques enemigos, en la tarde de ayer a nuestras posiciones de Casvas y Raspún, fueron rechazados, brillantemente, por nuestras tropas, lo mismo que otros dos llevados a cabo hoy sobre Raspún, en los cuales el enemigo ha sufrido muy numerosas bajas.

En los demás frentes sin novedad.

#### EJERCITO DEL SUR

Tiroteos en algunos sectores del frente de Granada. También en Andalucía ha sido considerable el número de milicianos pasados a nuestras filas.

#### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el día de ayer, en combate aéreo se derribó sobre Gijón un rata enemigo y probablemente un Curtiss. Hoy ha sido abatido, también, en combate aéreo un bimotor enemigo, en Fuentedudos.

#### AMPLIACION A ESTE BOLETIN

Después de terminado este Boletín se reciben noticias del frente de Asturias, comunicando que además de la Cruz de Covadonga, se han ocupado la Basílica y el poblado, y el caserío de Covadonga, venciendo dura resistencia, especialmente en la Cruz, causando al enemigo numerosas bajas. Aún no se conocen más detalles.

Salamanca, 1 de Octubre de 1937. II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno. Rubricado.

## Breve crónica de la situación militar

En el día de ayer, con motivo de la Fiesta Nacional del Caudillo, se estuvieron recibiendo noticias de todos los frentes, donde también se ha celebrado la Fiesta de ayer en homenaje al gran conductor de los Ejércitos.

En este aniversario de la exaltación del General Franco a la Jefatura del Estado Español, los soldados han sabido celebrar no solamente con recuerdos fervorosos sino también con victorias brillantes, positivas y espirituales.

En primer término destacamos la liberación del sagrado lugar donde dió principio la epopeya de la Reconquista de España, hace doce siglos. La conquista de Covadonga supuso un golpe mortal para la resistencia marxista de Asturias, lo mismo que Guernica fué el desmoronamiento de la resistencia vasco-separatista en Vizcaya.

Pero si esta victoria espiritual es inapreciable, no lo es menos el acceso a la carretera que une este banderizo Santuario con la que conduce a Oviedo y que nos coloca a ocho kilómetros de Cangas de Onís, por el Sudeste.

Si a esto se añade que varias columnas remontán el valle del Sella y pasan abajo por la carretera que bordea la falda oriental del Mofrecho y que

otras fuerzas avanzan lo mismo por la carretera de Arenas de Cabrales, se comprenderá fácilmente la situación crítica de Cangas de Onís, que se ve amenazada por el Norte, el Este y el Sur.

En cuanto al frente de León los progresos obtenidos son imponentes y las operaciones realizadas días pasados, de enlace de carreteras, facilitan, sobremanera, la ofensiva, y sobre la carretera de La Veilla una vez vencida la garganta de la Oceda el avance alcanzado es de diez kilómetros culminando con la ocupación de los pueblos de Tollibia de Arriba y de Abajo. En los sectores de Coclinal y La Uña, vencidos los elevados puertos, nuestros soldados se han lanzado ya velozes, por las pendientes. En el sector de Ventaniella, se aturden de Torcos y el monte Promoso, han pasado a nuestro poder.

En el frente de Lillo, se ha tomado Cerro Lago, situado al Norte del pueblo de Isoba. Y mientras nuestro Ejército continúa arrojando hacia el mar a una escuadrilla de mineros desmoralizados, en Valencia, todavía se dedican a cultivar la oratoria, en un Parlamento de delinquentes, que únicamente debían estar reunidos en ciertos establecimientos, donde su ingreso lleva

la obtención de huellas digitales. En los restantes frentes, milicianos y más milicianos que se pasan a nuestras filas. Antes de terminar esta crónica, queremos recoger las rotundas afirmaciones del discurso pronunciado ayer por el Generalísimo. El frente del Norte está en trance de supresión inmediata y total.

Segunda. Pé ciega, absoluta, inquebrantable en la fecondidad de tanto sacrificio de tanto dolor y de tanta gloria.

Tercera. Nadie de oídos a las voces de mediación que los capostoes de la España roja lanzan otra vez. Solo la victoria, la gran victoria final es nuestra meta.

Estas tres afirmaciones merecen una máxima divulgación, para que se enteren bien, en la zona marxista, y en otros puntos lejanos. -- J. S.

Lluvia, pero lluvia torrencial de los montes muy por encima de ellas. En estas condiciones no se ha podido operar en el día de hoy, por los puertos de León. No se ha podido operar hoy, pero anoche, aprovechando una clara del tiempo, la ocupación de la derecha se lanzó a una audacísima marcha nocturna y ocupó íntegramente Sierra Lago y el lago Isoba. Y lanzó sus vanguardias nada menos que hasta el puerto de San Justo, ya dentro de Asturias y sobre el río Nalón el famoso río más caudaloso de todo el principado asturiano que de Sur a Norte y de Este a Oeste, recorre la provincia hasta Fravia.

De forma que tenemos ya el nacimiento y la desembocadura del Nalón y situadas nuestras columnas en la vertiente cántabra.

Como los rojos no tienen, a pesar de todo lo que presumen ni nuestro entrenamiento ni nuestra abnegación, ni, por su

puesto, nuestros Mandos, inteligentes, y audaces cuando viene serio, pues no se espera que en noche como la última, tendríamos el humor de lanzarnos a tan duro, largo, profundo y alto avance y así, sorprendidos a sus escasas y adormecidas guardias, y así les hemos arrebatado una zona de ocho kilómetros de fondo por seis de anchura.

A pesar de las malas pasadas que nos hace el tiempo, progresamos a fuerza de puños y a pesar de la violencia del temporal, el día dos de Octubre hemos marcado nuevos avances de consideración en nuestra ruta hacia el corazón de la resistencia rojo-asturiana. No solo ha sido la agrupación de la derecha que ha avanzado, sino que la de la izquierda, esta, de día, luchando con la gran resistencia enemiga y con las inclemencias

del tiempo, ha conquistado el monte Inau, de 1.700 metros de altura, al Norte de Villaverde, por cuyo collado hemos enlazado con Peña Aguja.

Continúa el chorro, un croreo de consideración, de pasados. El promedio de cien días. Muchos han empezado a hacerlo con armas.

A los obreros de Trubia los han llevado al frente hasta la edad de cincuenta años. Esto da idea de lo apurados que han estado, porque el que se fue a trabajar los obreros de la fábrica de armas y municiones, tiene una extraordinaria importancia, en una región como Asturias, donde no pueden recibir elementos de guerra, por ninguna parte.

Cerrará esta crónica con una mala noticia. Ya esperábamos que os rojos se llevarán de Covadonga todo el tesoro de la Basílica, pero no que des-

truzaran el santo e histórico lugar. Pero lo que no esperábamos de la maldad de estos hombres era que extremasen hasta tal punto sus sacrilegos instintos llevándose la imagen mil veces bendita y venerada. La Santísima Virgen ha desaparecido. Han convertido en leprosería los Hoteles de Covadonga, para así ahuyentar el gusto que por aquel santo lugar tiene España entera. Entérese el orbe católico de esta nueva hazaña, de los asturianos rojos.

Con la Pilarica, la Virgen de Covadonga comparte la máxima veneración de los españoles y han ultrajado nuestras creencias llevándose la imagen, la imagen bendita, que durante siglos y siglos escuchó las plegarias nacidas en lo profundo de los corazones españoles. Esta perversidad tendrá su castigo. Este sacrilegio no quedará impune. La España cristiana siente la injuria inferida. La Santa será vengada.

## LA FIESTA NACIONAL DEL CAUDILLO

(Viene de la primera página)

¡Franco! y daba vivas a España.

El busto es obra del escultor Aniceto Marina.

Esta tarde, a las seis y media, en el parque del Generalísimo de Rivera, se celebrará un concierto a cargo de la banda militar del regimiento de la Victoria y por la noche, a las ocho, la banda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. dará un concierto en la plaza mayor, que lucirá una espléndida y maravillosa iluminación.

Salamanca palpita, en estos momentos, de un entusiasmo y alegría, que parece resucitar de los siglos pasados y que anuncia a las almas un amanecer imperial y magnífico.

El pueblo español demuestra en el día de hoy, en que se celebra la fiesta del Caudillo, su adhesión inquebrantable, amorosa y firme al salvador de la Patria y artífice de la España nueva.

LOS ACTOS BRILLANTES CELEBRADOS CON MOTIVO DE LA FIESTA NACIONAL DEL CAUDILLO

#### EN SEGOVIA

En Segovia, en un día des-

apacible y lluvioso se celebró el homenaje con volutes de campanas, balcones engalanados y una misa que tuvo lugar en la catedral, seguida de un solemne Te Deum presidida por el general Varela y todas las autoridades.

El prelado tomó asiento en el trono y el inmenso gentío llenó por completo las anchas naves del templo.

A la salida del acto, en la plaza mayor el enorme púbblico que se encontraba allí esta cionado ovacionó clamorosamente al general Varela, a España, a Franco y al Ejército.

#### EN LUARCA

En Luarca, se celebró la fiesta del Caudillo con toda solemnidad, exteriorizándose la ferviente adhesión al Generalísimo Franco por parte del pueblo que mostró un entusiasmo delirante al participar en el ofrecimiento de tan sentido homenaje en honor del Jefe del Estado.

Además se establecieron, en las calles y plazas, mesas petitorias, recaudándose importantes cantidades con destino al Ejército.

#### EN SAN SEBASTIAN

Desde las primeras horas de la mañana la ciudad de San Sebastián presentaba un aspecto maravilloso, viéndose sus principales calles repletas de público, que puso de relieve su adhesión al Caudillo, viéndose engalanados todos los balcones.

Tuvo lugar una misa solemne a la que siguió un brillante desfile, siendo pronunciadamente discursos de tonos de acusado patriotismo.

También se organizaron recaudaciones con destino al Ejército y soldados heridos que arrojan un resultado muy favorable.

#### EN ZARAGOZA

Se celebró en esta población un solemne Te Deum en la basílica de Nuestra Señora del Pilar, en cuyas naves el retrato del Caudillo, aparecía adornado de guirlandas y flores.

Al mediodía, salida del palacio de la diputación, compuesta por todas las autoridades civiles y corporaciones, una enorme comitiva precedida de la guardia municipal montada de gran gala, además de maceros y timbaleros.

Seguía a esta comitiva enor-

## FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

### JEFATURA LOCAL DE CEUTA

Esta Jefatura Local siente una viva satisfacción al poner de manifiesto la brillante labor desarrollada por la Delegación local femenina de esta ciudad, con motivo de la FIESTA NACIONAL DEL CAUDILLO.

Nuestras incansables camaradas poseídas de un entusiasmo extraordinario hacia nuestro CAUDILLO han contribuido de una manera muy eficaz a la brillantez de los actos celebrados.

Me complace hacer pública la felicitación que para la Delegación local femenina me envía el Camarada Jefe Provincial del Movimiento de Marruecos y plazas de soberanía a la que se une la de esta Jefatura, esperando que el entusiasmo de nuestras camaradas de la Sección Femenina vaya en aumento para con su colaboración llegar a la España Nueva, Grande y Libre por la que todos luchamos.

Ceuta, 2 octubre de 1937.

II AÑO TRIUNFAL

SALUDO A FRANCO

¡ARRIBA ESPAÑA!

El Jefe Local,

Hay que dar todo a la Patria, desinteresadamente, por eso espera de tí y de manera espontánea toda la Chatarra que tengas.

## LA NUEVA MONEDA ESPAÑOLA LLEVARA GRABADOS EL YUGO Y LAS FLECHAS CON LA INSCRIPCION ESPAÑA UNA, GRANDE Y LIBRE

Burgos, 2. -- El Generalísimo ha firmado un decreto por el que se ordena el nuevo acuñado de la moneda, que llevará grabados el Yugo y las Flechas, con la inscripción España Una, Grande y Libre.

## Para la suscripción del acorazado "España"

Suma anterior 191.770'88  
D. Miguel Soselló Martínez y familia 5'00  
D. José Rodríguez, Canónigo, (segunda entrega) 15'00  
Liquido de la función benéfica celebrada en el Teatro Cervantes el día 27 del pasado mes de Septiembre 931'80

Suma y sigue 192.722'18  
Ceuta, 2 de Octubre de 1937.  
II AÑO TRIUNFAL.

me masa pública. Una vez llegados al Cuartel General, fueron recibidos por los generales Salguet y Moscardó, cambiándose vivos discursos, mientras las bandas interpretaban himnos patrióticos, incluso los de Alemania e Italia, terminando con el himno nacional y desbordándose el entusiasmo.

Por la tarde, a las cinco, hubo grandes desfiles y la aviación nacional realizó magníficos vuelos sobre la ciudad. En los cuarteles se dió una comida extraordinaria.

## Otras informaciones

ES DESCUBIERTA UNA ORGANIZACION COMUNISTA QUE RECLUTABA VOLUNTARIOS PARA LA ESPAÑA ROJA

Manella, 2. -- La policía ha descubierto una organización comunista que se dedicaba a reclutar voluntarios para enviarlos a la España Roja.

Los que se dedicaban a reclutar voluntarios estaban pagados por el gobierno de Valencia. El jefe de la organización ha sido detenido.

LA TERCERA BRIGADA NAVARRA ES LA PRIMERA EN ENTRAR EN COVADONGA

San Sebastián, 2. -- La radio de Oviedo acaba de anunciar que las tropas carlistas que avanzaban por el sector de Onís del frente asturiano, han llegado a Covadonga que había sido convertida en fortaleza.

La tercera brigada de Navarra fué la primera en entrar en los terrenos del Convento, cuyos muros contenían objetos de arte mu valiosos pero que ahora han desaparecido.

VALORES Y CUADROS ARTISTICOS LLEGAN EN UN BARCO PROCEDENTES DE GIJON

Paris, 2. -- El barco inglés "Mildal", que llegó al Havre, procedente de Gijón el jueves por la tarde, llevaba a bordo ochenta toneladas de cuadros y otros objetos artísticos, así como muchas cajas que contenían oro y plata.

EL AYUNTAMIENTO DE SEGOVIA ACUERDA NOMBRAR HIJO ADOPTIVO DE LA CIUDAD AL LAUREADO GENERAL VARELA

Salamanca, 2. -- En la sesión de ayer, celebrada por el Ayuntamiento de Segovia, la alcaldía presentó una moción, acordando el nombramiento de hijo adoptivo de Segovia, a favor del laureado general Varela, como prueba de gratitud por la brillante defensa que hizo de la ciudad durante los meses de mayo y junio últimos, cuando las hordas marxistas in-

### Cuartel General del Generalísimo

#### Boletín de información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 2 de Octubre de 1937.

#### EJERCITO DEL NORTE

Frente de Asturias. -- En el sector oriental se ocuparon, a más de los pueblos y posiciones, que se mencionaron en el Parte de ayer, los pueblos de Soboto de Llercan, de Lerdia, Bisonga, Cucto de Abajo e Indribo. En las operaciones de la ocupación de la Cruz de Covadonga se hicieron cuarenta y nueve prisioneros con armamento y se presentaron cuarenta y tres milicianos, cogiendo dos muertos del enemigo, entre ellos varios oficiales, dos ametralladoras, dos ambulancias y diverso material.

La imagen de la Virgen de la Basílica ha desaparecido, así como las joyas. De los dos hoteles que había, uno lo habían convertido los rojos en Hospital y el otro en leprosería.

En el día de hoy no se ha operado, a causa del fuerte temporal de lluvia y niebla, habiéndose presentado treinta y dos milicianos, de ellos veintidós con armamento.

En el sector occidental, los acostumbrados tiroteos de cañones y se han presentado cuatro milicianos.

Frente de León. -- Una columna ocupó anoche, desde el punto de venear la resistencia del enemigo, la posición de Monte Inau, de cota 1.700, y el Collado de la Unión, con Peña Agujas.

Otra columna ocupó, también anoche, Sierra Lago en su totalidad, continuando su avance algunas fuerzas que destacaron a Peza Lázara, que fué asimismo ocupada.

Fortísimo temporal de lluvia, privando de visibilidad, ha impedido llevar a cabo operaciones importantes en el día de hoy, limitándose a nuestras fuerzas a mejorar posiciones. Se han presentado treinta milicianos, de ellos veintidós con armamento.

#### EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. -- Durante a noche última atacó el enemigo nuestras posiciones en el puente de Sabiñanigo, otra por el sector de Horna y otra por el sector de Caldeas. En las dos, brillantemente rechazado por nuestras tropas, que le causaron muy numerosas bajas. Hoy se han efectuado dos reconocimientos al Sur de las lomas de Raspún, cogiéndose cincuenta y dos cadáveres del enemigo y cuarenta y siete fusiles rusos, y viéndose un centenar de cadáveres más.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

#### EJERCITO DEL SUR

En el sector de Espiel, del frente de Córdoba, intentó infiltrarse un grupo enemigo, siendo rechazado. Se presentaron tres soldados rojos, dos de ellos con armas.

Salamanca, 2 de Octubre de 1937. II Año Triunfal.  
De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno. Rubricado.

## FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

### DELEGACION LOCAL FEMENINA

Si te sientes verdaderamente española y falangista, si quieres ser digna de aquella Santa Teresa, de Isabel de Castilla y de Agustina de Aragón, que forjaron a España católica, imperial, heroica, déjate de vanidades y cotilleos. Cumple la misión que se te ha encomendado, sin un desmayo y sin una fatiga.

La Patria necesita de ti, en la obra de la resistencia, de nuestros combatientes en el frente de lucha.

Ni un momento más de frivolidad. Dedícalos todos a bajar por el Falange, que es trabajar por España.

Saludo a Franco: ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

La Jefe Local.

## Comandancia de Marina. Ceuta

AVISO A LOS NAVEGANTES. En el puerto de Santander existe una zona peligrosa en la que está prohibido fondear todos los buques y además pesca de arrastre.

Dicha zona comprende un sector cuyo radio es de 250 metros y centro en el extremo S. W. de la Isla Latorre limitando al E. por la enfílacion siguiente: extremo S. W. de la Isla Latorre con la Isla Horadada y por el W. con la del mismo extremo S. W. de la Isla Latorre y la boya 22.

Lo que se hace público para el general conocimiento de los navegantes.

EL COMANDANTE DE MARINA. -- Vicente Perez Baturo.

Doctora  
**Antonia Castillo**  
Médica - Tocóloga  
Participa haber cambiado su domicilio y consultas al Hotel Majestic.  
Sus horas de consulta serán las habituales de 10 a 11 y de 4 a 6, los días laborables.  
CEUTA

¿Y por qué precisamente Aspirina?  
Prueba de confianza es su fama. Las tabletas de ASPIRINA justifican su fama por el aprecio que gozan en todos los países del mundo. Diariamente proporcionan a millones de personas. Recuérdelo Vd. a tiempo cuando se sienta resfriado. La Cruz Bayer en cada tableta y embalaje garantiza autenticidad y eficacia.  
**Aspirina**  
"VICTORIA" Agencia de Publicidad, Sevilla.